

令和6年

議会運営委員会会議録

と き 令和6年5月22日

品川区議会

令和6年 品川区議会議会運営委員会

日 時 令和6年5月22日（水） 午後1時00分～午後1時06分
場 所 品川区議会 議会棟5階 第4委員会室

出席委員 委員長 高橋 伸 明 副委員長 若林 ひろき
副委員長 大倉 たかひろ 委 員 せりざわ裕次郎
委 員 西村 直子 委 員 こしば新
委 員 こんの孝子 委 員 塚本よしひろ
委 員 松永よしひろ 委 員 山本やすゆき
委 員 安藤たい作 委 員 石田ちひろ
委 員 須貝 行 宏

その他の出席議員 議 長 渡辺 ゆういち 副議長 あくつ 広王

事務局職員 大澤区議会事務局長 横田 庶務係長
黒肥地 議事係長 吉田 調査係長

○午後1時00分開会

○高橋（伸）委員長

ただいまより、議会運営委員会を開会いたします。

本日の予定は、お手元に配付してございます予定表のとおりでございます。

1 議会構成等について

- (1) 議席の変更について
- (2) 常任・議運・特別委員について
- (3) 附属機関等議会選出委員について
- (4) 土地開発公社議会選出評議員について
- (5) 公益財団法人議会選出評議員について
- (6) 議会改革検討会議について

○高橋（伸）委員長

まず、予定表1の議会構成等についてを議題に供します。

(1)から(6)まで一括して局長よりご説明願います。

○大澤区議会事務局長

(1)議席の変更について、資料No.1をご覧ください。

5月16日の議会運営委員会で確認した議席表に基づき、議席の変更が必要な会派から変更届が提出されました。

こちらの議席表は、27日の臨時会で席上に配布いたします。

臨時会当日は、あらかじめこの議席表のとおりご着席いただきますよう会派内でご周知をお願いいたします。

次に、(2)から(6)まで、各会派および無所属議員からのご報告により表を作成してございます。会派順、五十音順に記載してございますので、ご確認をお願いいたします。

(2)常任・議運・特別委員につきましては、資料No.2が常任委員会、資料No.3が議会運営委員会、資料No.4が特別委員会の委員選出一覧となっております。

続きまして、(3)附属機関等選出委員は資料No.5、(4)土地開発公社評議員は資料No.6、(5)公益財団法人評議員は資料No.7でございます。

最後に(6)議会改革検討会議については、資料No.8のとおり氏名報告をいただいております。

○高橋（伸）委員長

説明が終わりました。

資料No.1から資料No.8のとおり、それぞれのお名前等の確認はよろしいでしょうか。

[「はい」と呼ぶ者あり]

○高橋（伸）委員長

ありがとうございます。

それでは、以上で本件を終了いたします。

2 令和6年第2回定例会について

- (1) 一般質問について

(2) 質問者の氏名報告について

○高橋（伸）委員長

次に、予定表2、令和6年第2回定例会についてを議題に供します。

それでは、(1)一般質問についておよび(2)質問者の氏名報告についてを一括して局長よりご説明願います。

○大澤区議会事務局長

予定表をご覧ください。第2回定例会でございますが、(1)一般質問は2日間、初日が6月27日木曜日午後1時開議でございます。2日目が翌28日、予定表では木曜日となっておりますが、正しくは金曜日でございます。大変失礼いたしました。28日金曜日午前10時開議となります。

今回は共産からですので、1番目共産、2番目公明、休憩を挟みまして、3番目自民、4番目未来、5番目無所属、時間はそれぞれ20分です。2日目は、6番目品改、7番目自民、8番目公明、お昼の休憩を挟みまして、9番目が無所属、10番目未来、時間はそれぞれ20分でございます。

(2)質問者の氏名報告は、5月27日月曜日午後5時までに事務局にお願いいたします。

○高橋（伸）委員長

説明が終わりました。

一般質問の順序についてご確認いただきたいのと、質問者の氏名報告については、5月27日月曜日午後5時までということですが、よろしいでしょうか。

〔「はい」と呼ぶ者あり〕

○高橋（伸）委員長

ありがとうございます。

以上で本件を終了いたします。

3 その他

(1) 議長会等の報告について

○高橋（伸）委員長

次に、予定表3のその他を議題に供します。

まず、(1)議長会等の報告について、議長よりお願いいたします。

○渡辺議長

それぞれ競馬議会、清掃議会等もありましたが、特にという点で清掃議会での勉強会のテーマをご案内いたします。

この日は私が提案者で、リチウムイオン電池等の適正処理ということで、主に今でいう電気機器等の充電をする機能のほとんどはリチウムイオン電池を使っているということが前提です。何かというと火災の発生、収集車が燃えているケースや収集所での火災の件数、環境省の調査だと全国調査で令和3年だと255件あると。都内でもそれなりの数字だということでしたので、これはこれからどんどん増えていってしまう見込みがあると。なぜかというと、どんなものに使われているかということ、まずモバイルバッテリー、これは大半の方が使って、分別ごみに行かずに捨てられているケースが結構あると。あとは加熱式たばこ、コードレス掃除機、この辺が品目の上位ということでありました。

収集車が炎上するようになりますと爆発のようになることもあるので、例えば子どもの登下校時なんかもあり得ますし、日常のどの時間でもあり得てしまうと。これは大きな関心事で、実は勉強会の質疑が、

通常、質疑はあっても1件ぐらいの中で、この日、23区の議長さんから10区ぐらい質疑があつて、非常に関心の高さがうかがえました。

回収の場合は自治体によるところが当然ながら大きいということで、東京都のほうも各自治体への補助事業をやっているのですが、これから今後一層品川区なりの役割が大きいという点をすごく実感しました。その中で、やはり分別回収の大事さ、これをどう知ってもらうかというのは、区議会でもぜひ議論をしたいなと思い、今日ご報告します。

最後、東京都としてどうやっていくのか。東京都の課長さん等も答弁者でいたので、もちろん区市町村への連携というだけではなくて、私たちからは、予算措置も含めて、これは2分の1ではなく10分の10東京都予算でやるべき案件だろう等、議会の立場から意見が出ました。

それとあと、今期、東京都が3年かけて、分別の必要性の効果的な発信手法を早稲田大学と連携しながらやりますというのが新規事業で紹介されました。これは多分分別のことだけではなくて、行政による情報発信の主な手法は関心事だったので、これもぜひ今後も途中経過でいいから情報提供をということで東京都といろいろ申合わせをできたと思っております。

こんなことがありましたので、議会として意識を高く持つ案件かなということで報告させていただきます。

○高橋（伸）委員長

ご発言が終わりました。

本件について、ご質疑等あればご発言をお願いします。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

○高橋（伸）委員長

ないようですので、次に(2)その他を議題に供します。その他で何かございますか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

○高橋（伸）委員長

ないようですので、以上でその他を終了いたします。

以上で本日の予定は全て終了いたしました。

次回の開催は、5月24日金曜日、午前10時30分からを予定しております。

これをもちまして、本日の議会運営委員会を閉会いたします。

○午後1時06分閉会